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浮穴地区タウンミーティングでいただいた意見等と市の回答 

☆ 項 目 意 見 の 内 容 
対応可能性と 

対応時期 

対応策または 

不可能な理由等 
担当課 

1 

施設維持

管理 

浮穴保育園の耐震対策を早急に

お願いしたい。 
 

 

□可 能 

□対応済 

□今年度中 

□次年度以降 

□検討中 

□不可能 

■その他 

昭和 46年に建設された園舎は、旧耐震基準

で建てられたコンクリートブロック造の建物

ですが、現在、耐震上問題となるようなひび

割れ等は無く適切に維持管理しています。 

確実に耐震化をするためには建て替える必

要がありますが、多額の費用が必要ですので、

今後、保育園全体の耐震化の計画の中で検討

したいと考えています。 

保育・幼稚園課 

杉野 順一 

948-6951 

2 

施設整備  南高井町の上沖に集会所（分館）

がないのでつくってほしい。 
 

□可 能 

□対応済 

□今年度中 

□次年度以降 

□検討中 

□不可能 

■その他 

 公民館本館は、地域の公民館活動の拠点施

設として、松山市が職員を配置し、建設、管

理運営にかかる経費を負担しています。それ

に対し分館は、地元の皆さんの管理運営のも

と、住民に身近なコミュニティ活動が行われ

ていますが、同時に社会教育を推進する役割

を担っているので、その活動を支援するため

市が建設費の 75％を負担しています。 

分館の建設は、公民館長から地域住民の総

意として陳情書を提出していただいた後、学

習施設課が建設時期の調整を行い、地域の皆

さんと協議をさせていただきます。 

分館建設の工事は、松山市が行いますが、

用地の確保および工事費の 25％を地元で負担

いただくことになりますので、地域の皆さん

で検討いただけたらと思います。 

学習施設課 

山下 裕之 

948-6873 

３ 
地域資源 松原泉のノウハウを活かし、浮

穴地区のほかの公園などで、簡単

□可 能 

□対応済 

重信川緑地の松原泉は、泉とせせらぎを利

用し、重信川自然再生事業として再整備され

公園緑地課 

管 正人 
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な専用の水路をつくり、ホタルを

放流して育てていく活動をしてい

きたい。 
 

□今年度中 

□次年度以降 

□検討中 

□不可能 

■その他 

ました。現在は周囲に植栽した樹木の苗が成

長するにつれ年々景観が整い、地域の皆さん

に自然を楽しむ空間として親しまれていま

す。 

こうした知識や経験を活かして、自然の中

でホタルを育成する公園整備ができれば良い

のですが、森松本村公園や三島公園は泉や水

路がないため、新たに小川やせせらぎを造る

ことは難しい上、周辺が田畑であり農薬等に

よる生息環境の心配や水利権の問題（水量確

保）等があり、整備は難しい状況です。 

杖ノ淵公園は、ホタル保存会が管理協力会

と相談して、過去に何度か現況の親水区域を

活用して、『ホタルの舞う公園』にチャレンジ

しましたが、成功には至らなかったとの報告

を受けています。 

今回のご意見について、杖ノ淵公園の管理

協力会の会長さんにお伝えしたところ、「杖ノ

淵公園でホタルを育成するのであれば、いつ

でも相談してください。」との返事をいただき

ました。 

948-6497 

４ 

公園 三島公園や本村公園などのトイ

レがすごく汚いので、きれいにし

てほしい。 
 

■可 能 

■対応済 

□今年度中 

□次年度以降 

□検討中 

□不可能 

□その他 

公園は、市民の皆さんの様々なレクリエー

ションの場所として、また生活に潤いを与え

る空間となるほか、災害時の一次避難所とし

て利用するなど豊かな市民生活を実現する上

でかかせない大切な公共施設です。 

タウンミーティング後、三島公園と本村公

園を調査しましたが、両公園ともトイレ等は

きれいに清掃されていました。 

屋外のトイレは、一度汚れが発生すると、

公園緑地課 

管 正人 

948-6497 
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夏場にはハエや蚊など害虫が発生し、利用者

の皆さんが不快に感じることがあると思いま

すので、地元管理協力会でできる限りの清掃

等をお願いします。 

また、清潔にトイレを保つには、清掃等の

維持管理に加え、利用者の皆さん一人ひとり

の心がけが大切ですので、『清潔で安全安心な

トイレ』のために、今後ともご協力をお願い

します。 

５ 

公共交通 陸の孤島になりつつある南高井

町、また井門町にどのような公共

交通施策を実施していただけるの

か教えてほしい。 
 

 

□可 能 

□対応済 

□今年度中 

□次年度以降 

□検討中 

□不可能 

■その他 

バス路線の増便やコミュニティバスの導入

など、交通環境の充実を望む意見は、多くの

地域で出されています。 

このような中、バス事業者からは「路線バ

スの運行には、毎年、多額の赤字を抱えてい

るのが現状で、経費を増やすような、回数・

路線の変更などは非常に難しい状況である」

と伺っています。 

他の地域では、住民の皆さんと交通事業者、

行政が地域の交通について、意見交換会の場

を設け、地域の実情に即した運行ダイヤに変

更するなど、経費負担とならない範囲で便利

さの向上に取り組んだ事例もありますので、

今後、浮穴地区でもこのような意見交換会等

を開催できるよう調整していきます。 

総合交通課 

松田 博 

948-6846 

６ 

河川 井門町の内川に土や石が溜まり

やすいので、定期的に点検・整備

等してほしい。 
 

 

□可 能 

□対応済 

□今年度中 

□次年度以降 

□検討中 

□不可能 

タウンミーティング後の 7月 29日に内川を

管理している愛媛県に要望をお伝したとこ

ろ、 

「地元の要望も踏まえながら緊急を要する箇

所から順次、河底の掘削等に取り組み、適正

な河川管理に努めており、内川についても、

河川水路課 

松本 幸輝 

948-6838 
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■その他 ご要望を受けて平成 24年度に河底の整備等を

行ったところです。近年頻発する水害を踏ま

え、昨年には河川法の一部が改正され、これ

まで以上に河川管理施設の確実な維持管理を

実施し、皆様の安全・安心を確保するよう努

めていきたいと考えていますので、ご理解を

お願いします。」 

との回答を 8 月 7 日にいただき、同日、発言

者にお伝えし、ご理解いただきました。 

７ 

公園 浮穴校区に新しい公園の数を増

やしてほしい。また、ボール遊び

ができる公園が少ないので増やし

てほしい。 
 

 

□可 能 

□対応済 

□今年度中 

□次年度以降 

□検討中 

□不可能 

■その他 

新たな公園の設置は、周辺の環境や今ある

公園との配置等、一定の基準を満たすととも

に、財政面や費用対効果等、総合的に判断し

て設置することにしています。浮穴地区には、

杖ノ淵公園、三島公園、森松本村公園、明星

公園、重信川緑地があり、特に重信川緑地は

公園管理協力会がグランドに真砂土を入れる

など、熱心に活動され、ソフトボールや様々

なボール遊びができる環境を整えていますの

で、今ある公園をご利用いただけたらと思い

ます。 

また、松山市では、地域の皆さんと協働で

「ボール遊びができる公園づくり」を進めて

おり、これまで 9 つの公園で整備が完了して

います。 

公園でのボール遊びを可能にするために

は、公園管理協力会を中心に町内会や子ども

会など、地域の皆さんのご理解とご協力をい

ただきながら、それぞれの公園に合ったボー

ル遊びのルール作りやマナーの徹底、その周

知を進めていく必要があります。 

公園緑地課 

管 正人 

948-6497 
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ご要望の本村公園と三島公園の管理協力会

の方に、公園でのボール遊びについて相談し

たところ、「公園周辺の生活環境から、ボール

遊びができる公園にすることは難しい。」との

ご意見をいただいていますが、今後も引き続

いて公園管理協力会と協議していきたいと考

えています。 

８ 

施設整備 児童クラブの施設を浮穴小学校

のグラウンドに増設をすると聞い

ている。保護者送迎用の駐車スペ

ースの確保を含め場所を再検討し

てほしい。 
 

 

□可 能 

□対応済 

□今年度中 

□次年度以降 

□検討中 

□不可能 

■その他 

タウンミーティング終了後、学校と松山市

で児童クラブの建設場所について再検討しま

したが、学校敷地内であること、学校活動に

差し支えがないこと、建設に必要な面積を確

保できること、という条件を満たす場所はバ

ックネット裏しかない状況です。 

今後、詳細な規模や形状、配置のほか、駐

車場の確保について、学校や児童クラブ運営

委員会とも協議しながら決定したいと考えて

います。 

子育て支援課 

尾崎 央 

948-6411 

９ 

道路整備 浮穴小学校の通学路で狭いとこ

ろがあるので広くしてほしい。 
 

□可 能 

□対応済 

□今年度中 

□次年度以降 

□検討中 

□不可能 

■その他 

市道の新設や改良による生活道路の整備

は、日常生活や救急活動を行う上で大切な役

割を果たす道路事業として、積極的に整備を

進めていきたいと考えています。 

狭い通学路を拡げるには、沿線住民の皆さ

んに土地の提供等のご協力をいただくことが

必要になりますので、地元の土地改良区や町

内会の皆さんに道路整備の必要性についてご

検討していただくようお伝えします。 

地域としての意見が集約できて、地権者の

同意が得られましたら、要望書をご提出いた

だけたらと思います。 

道路建設課 

一色 芳朗 

948-6464 
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１０ 

交通安全 浮穴小学校前と地下道近くの交

差点の信号の時間を調整してほし

い。 
 

 

□可 能 

□対応済 

□今年度中 

□次年度以降 

□検討中 

□不可能 

■その他 

タウンミーティング終了後、ご意見を松山

南警察署にお伝えしたところ、「ご指摘の交差

点は歩行者や自動車が混雑しないようにバラ

ンスよく通行できるよう調整しています。」と

の回答をいただきました。 

信号の表示時間は、その交差点を通る車や

歩行者の数、道路の形、近くの交差点との関

係など様々なことを考えて警察が決めていま

すので、青信号の点灯時間が短いところは、

余裕をもって渡り始めるようにするなど、安

全に道路を横断するように心がけてくださ

い。 

総合交通課 

喜安 祥隆 

948-6421 

１１ 

学校施設 小中学校にウォータークーラー

のような水分補給できるものがほ

しい。 
 

□可 能 

□対応済 

□今年度中 

□次年度以降 

□検討中 

□不可能 

■その他 

 ウォータークーラーは、以前、松山市の多

くの学校で屋外設置されていましたが、衛生

上の問題やいたずら等による安全管理面か

ら、順次取り外してきた経緯があり、現在、

市内の小中学校にはウォータークーラー等を

設置していません。 

なお、熱中症対策として保健室には飲み物

を常備するなど、緊急時等には水分補給がで

きるようにしていますので、持参した水筒の

飲料がなくなり、困った時には担任の先生や

保健室の先生に遠慮なく相談してください。 

保健体育課 

續田 亮 

948-6596 
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１２ 

環境 

道路維持

管理 

市民大清掃は、中止ではなく順延

にならないか。また、高速道路入

口の草を刈ってほしい。 
 

 

■可 能 

■対応済 

□今年度中 

□次年度以降 

□検討中 

□不可能 

■その他 

市民大清掃の実施日は、「松山のまちをみん

なで美しくする条例」で 7 月の第 2 日曜日に

定められています。 

また市民大清掃は、ごみ収集業者など多く

のボランティアの方々によって支えられてい

ることや、市内全域で実施するため地域によ

っては、順延によって他の行事予定と重なる

おそれもあるので、現在のところ順延なしで

の実施としています。 

いただいたご意見の高速道路入口部分は、

管理者の松山河川国道事務所に内容をお伝え

したところ、『9月 9日(火)に「99クリーンウ

ォーク」として松山河川国道事務所の職員が、

当該地周辺部分全体の除草作業を実施しまし

た。』との回答をいただきました。 

環境事業推進課 

芳野 裕成 

948-6434 

 

 

 

 

 

 

道路管理課 

桝田 一義 

948-6469 

１３ 

学校施設 南第二中学校の放送器具につい

て、不具合を直してほしい。 
 

 

□可 能 

□対応済 

□今年度中 

□次年度以降 

□検討中 

□不可能 

■その他 

タウンミーティング後、学校に確認したと

ころ、「１学期に原因不明の不具合がありまし

たが、電源を一度切り再起動させると使用で

き、現在は問題なく使用できています。」との

ことでした。 

また同じような状況になった場合には、故

障の可能性もあり、専門業者に修理等を依頼

する必要がありますので、担当の先生にお知

らせください。 

学習施設課 

石橋 美幸 

948-6607 
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１４ 

公園 森松本村公園・三島公園に駐輪

場を整備してほしい。 
 

 

□可 能 

□対応済 

□今年度中 

□次年度以降 

■検討中 

□不可能 

□その他 

松山市が整備し管理している都市公園は、

公園の規模、目的、利用対象者等の状況によ

って駐輪場などの設置有無や設置箇所、設置

範囲を決定しています。 

今回のご要望は、森松本村公園と三島公園

の公園管理協力会にお伝えし、駐輪場の設置

可否について検討します。 

公園緑地課 

管 正人 

948-6497 

１５ 

公園 三島公園にごみ箱を設置してほ

しい。 
 

□可 能 

□対応済 

□今年度中 

□次年度以降 

■検討中 

□不可能 

□その他 

公園内のゴミ箱は、家庭ごみの持込などが

問題となっており、公園利用者にはゴミの持

ち帰りをお願いすることで設置しない公園が

多く、三島公園も設置していません。 

今回のご要望は、三島公園の公園管理協力

会にお伝えし、ゴミ箱の設置可否について検

討します。 

なお、現地の「ゴミは持ち帰りください」

の看板は、より見やすく設置し直しました。 

公園緑地課 

管 正人 

948-6497 

 


